

AVRANCHES

LA MANCHE
LIBRE

+7 AVRIL 2012 - 29, rue de la Constitution - 50300 Avranches - Tél. 02 33 58 01 30 - www.lamanchelibre.fr

CAHIER 2

La Cité de l'arbre à Tirepied



Les promoteurs de la Cité de l'arbre ont choisi de s'enraciner à Tirepied. À quelques kilomètres d'Avranches, la communauté de communes de Brécey y développe son Ecoparc, où les premières "coques" solaires sortent de terre. Page 30.

30

AVRANCHES

LA MANCHE
LIBRE


La Cité de l'arbre veut prendre racine à Tirepiéd

10 000 m² du futur Ecoparc de la vallée de la Sée seront consacrés à l'arbre.

Ce projet est porté par l'association du même nom, présidée par Dan Sprinceana, sculpteur roumain naturalisé français. Cet artiste avait défrayé la chronique en 2009 quand il fut évincé du parc de Saint-Cloud par les Monuments historiques. Dans ce domaine, il sculptait des souches d'arbres détruits par la tempête de 1999. L'artiste a rebondi avec son projet de Cité de l'arbre, qui fédère un collège scientifique et pédagogique composé de sommités de l'Institut de France, du muséum d'histoire naturelle, du ministère de l'agriculture... qui ont travaillé de concert au contenu de la future Cité des arbres.

Comme les sciences, la musique, la mer ou l'espace, l'arbre aura sa

"L'objectif est de sensibiliser le public à ce patrimoine vital, explique l'association. Des racines aux branches, tous les aspects de l'arbre seront déclinés : botanique, essences, écosystème forestier, rôle de l'arbre, les enjeux..."

250 000 visiteurs par an

Pourquoi Tirepiéd ? Primo, la création de l'Ecoparc dont le thème est le développement durable colle à la philosophie de la Cité de l'arbre supportée par Yann Arthus-Bertrand. Secundo, la proximité du Mont Saint-Michel et de ses 3,5 millions de visiteurs est un atout de poids. Tertio, le site du Chêne au Loup est situé à 600 m de l'A 84. Le budget est estimé à environ 7 millions d'euros, hors construction des voiries, réseaux et bâtiments sont à la charge de la communauté de communes de Brécécy et de la Société d'économie mixte Seenergie. La Cité de l'arbre serait financée à 50 % par des fonds eu-



La première "coque" est sortie de terre au Chêne au Loup.

ropéens, 10 % de fond publics, département, région État, 30-40 % de fonds privés et le reste en cré-

dit bancaire. Les travaux pourraient débuter fin 2013 avec une ouverture en 2014. 50 emplois sont à

la clef. La Cité de l'arbre table sur 250 000 visiteurs par an pour assurer son autofinancement.